



[Communiqué de presse]

Eductour Flocon Vert : une journée d'échange pour les territoires autour de la transition en montagne

Chambéry, le 26 septembre 2024

50 acteurs de la montagne en transition réunis pour une journée d'apprentissage et de partage

Le 26 septembre, plus de **50 acteurs de la montagne en transition**, représentant 24 destinations, se sont réunis à Lans-en-Vercors pour une journée d'échanges et d'apprentissage autour de trois thèmes majeurs de la transition : la culture, l'accessibilité et la diversification des domaines skiables. La journée a été rythmée par des ateliers, des visites de terrain, des témoignages et des retours d'expérience, avec pour toile de fond, le Vercors sous ses couleurs automnales.

La culture comme outil de création d'un lien social

Lors de cette journée, les territoires ont exploré la thématique de la culture en tant qu'outil de création de lien social avec la visite du centre culturel Le Cairn, scène nationale. Cet espace ressource accueille des résidences artistiques, associations et les scolaires du territoire. Il offre une variété d'événements qui permettent à la fois aux habitants et aux touristes de s'approprier ce lieu multifonctionnel, proposant ainsi une programmation culturelle riche tout au long de l'année, incluant des activités pour les scolaires et durant les vacances.

Tourisme accessible et confort d'usage : défis et solutions

Au travers d'un atelier, les territoires ont abordé les thèmes de l'accessibilité touristique et du confort d'usage, réfléchissant à des solutions concrètes pour améliorer l'accueil et les infrastructures en prenant en compte les différents types de handicaps et leurs besoins.

Diversification des domaines skiables : l'exemple de Lans-en-Vercors

L'après-midi a été dédiée à la découverte du domaine skiable de Lans-en-Vercors. Nous avons exploré la diversification de ses activités afin de mieux saisir comment concilier développement économique et préservation des écosystèmes de montagne. Lans-en-Vercors illustre bien ce modèle flexible et solidaire, en fidélisant des saisonniers polyvalents, ce qui lui permet d'adapter son activité en fonction notamment des conditions d'enneigement.

"Pour s'adapter, il faut de la solidarité et que tout l'écosystème joue le jeu" Michael Kraemer, Maire de Lans-en-vercors.

En clôture de la journée, Mountain Riders a présenté les prochaines évolutions autour du Flocon Vert avec un focus sur les indicateurs de durabilité, nouveau "PIB montagne". Cet outil permet de porter un regard nouveau sur la montagne, en obtenant des données concrètes sur des sujets tels que les sources de vie telles que l'eau, la biodiversité, les sols, ainsi que la qualité de vie des habitant-e-s, l'économie locale et les services de proximité... Ces chiffres permettent aux destinations de se repérer dans le temps, d'argumenter leurs choix et de se donner un cap pour prendre la direction de la transition.

Être labellisé Flocon Vert c'est aussi entrer dans un réseau de territoires qui avancent dans le même sens. C'est s'inspirer les uns des autres, se nourrir des bonnes pratiques de chacun, s'épauler et co-construire des solutions. S'engager dans la démarche permet aussi d'accéder à des ressources et outils personnalisés (résumés simplifiés, fiches techniques, témoignages) élaborés en partenariat avec des expert-e-s et des scientifiques.



Contact Mountain Riders

Antoine CHOUVELLON

07.66.46.21.17

antoine@mountain-riders.org